

demande. De grands moulins pour la manufacture de ce produit, et du papier à base de bois, ont été établis et développent des districts auparavant peu connus.

Les prix des métaux ont avancé partout, et des experts nous assurent que le temps n'est pas éloigné où le Canada subviendra à ses propres besoins pour la plupart des métaux et en augmentera l'exportation. L'importance de l'industrie du fer et du charbon ne saurait être exagérée.

Le développement de nos intérêts miniers progresse avec une rapidité sans exemple ; l'ouverture du territoire du Yukon et l'activité continue dans la Colombie Anglaise ont attiré l'attention du monde entier.

Le commerce du port est actif, et les douanes rapportent une très grande augmentation durant l'année dernière dans la livraison des marchandises entrées pour la consommation, comparées avec l'année précédente, les chiffres étant, en valeur \$41,267,471 pour l'année finissant le 1er mai 1898, et 54,280,608 pour 1899.

L'on rapporte que plusieurs lignes de marchandises de coton fabriquées dans le pays contrôlent maintenant le marché de préférence aux articles importées et une activité remarquable règne dans plusieurs autres industries du pays bien que la concurrence des Etats-Unis, dans quelques industries, soit grandement ressentie, et se soit même étendue jusqu'au Royaume-Uni.

Des avances énormes dans les valeurs ont été notées à la Bourse et toutes les classes de valeurs financières se tiennent maintenant sur une très haute échelle de prix. A la dernière assemblée annuelle, on a fait allusion à la guerre hispano-américaine, et l'on a exprimé l'opinion qu'il était probable que cette guerre affecterait d'une manière préjudiciable les intérêts commerciaux ou financiers de ce pays ; heureusement cette perspective ne s'est pas réalisée.

Il n'y a pas de question plus entièrement liée à notre succès commercial, indépendamment de nos propres efforts, que le maintien général de la paix dans le monde et à ce sujet il me sera peut-être permis de dire un mot de la situation tendue qui existe dans le domaine politique. Résultat d'une poussée de tous les peuples civilisés dans la direction d'une expansion territoriale, nous avons eu l'incident Fachoda. Un acte imprudent, un mot, dur du côté des français ou des anglais et nous aurions pu être entraînés dans une guerre.

En Chine, nous voyons l'Angleterre et la Russie se disputer et elles sont sans nombre les éventualités de partage de ce pays, où presque chaque pouvoir européen est enga-

gé. Si l'on tient compte maintenant de la délimitation insuffisamment établie des territoires et des difficultés de contrôle résultant des influences sans cesse augmentant, il ne peut pas être dit que les affaires politiques sont généralement dans une condition réglée.

Je ne suis pas alarmiste, mais je présente simplement ces faits comme autant de motifs qui doivent nous engager à la prudence et au conservatisme, même au milieu d'une grande prospérité.

Les relations cordiales qui heureusement existent maintenant entre notre mère-patrie et les Etats-Unis, sont des plus satisfaisantes, et nulle part ce sentiment politique amical n'est plus cordialement accueilli et rendu que dans ce pays.

C'est pour nous une satisfaction de constater que la Banque est sur des bases absolument solides et que nous avons un contrôle absolu sur ses ressources.

Le commerce du port durant l'année écoulée a montré une légère augmentation sur 1897, 447 voyages ayant été faits, contre 440 l'année précédente.

La quantité de grain exporté a été de 40,000,000 de minots, ou 9 pour cent des exportations de tous les ports de ce côté de l'Atlantique.

Le beurre, le fromage, les viandes, les œufs et les volailles ont bénéficié de l'extension des systèmes frigorifiques, et le commerce croît certainement en importance.

Le département de l'agriculture provincial et fédéral ont beaucoup contribué à ce progrès, grâce à une surveillance et aux instructions intelligentes données, par les fonctionnaires de ces départements.

Le mouvement des passagers n'a pas été aussi actif qu'en 1897, et les taux du fret de l'Europe ont ainsi été bas.

Je proposerai " que le rapport des directeurs tel que lu soit adopté et imprimé pour être distribué aux actionnaires."

La motion a été secondée par M. A. T. Paterson.

LA DISCUSSION

Après quelques remarques de la part de M. John Morrison, M, John Crawford s'objecte au dire du gérant-général, que les cultivateurs sont prospères, et ajoute que le prix du foin et de l'avoine—les deux récoltes les plus importantes du cultivateur—est déplorablement bas. Il félicite les directeurs du rapport satisfaisant qu'ils ont soumis aux actionnaires et dit, que c'est une amélioration sur plusieurs rapports antérieurs. Maintenant que le fonds de réserve a atteint \$6,000,000 ou 50 pour cent du capital, il demande si les directeurs sont